

cR

Centro
de Referência
Paulo Freire

**Este documento faz parte do acervo
do Centro de Referência Paulo Freire**

acervo.paulofreire.org



InstitutoPauloFreire

218 70
BIBL

Creer en la fuerza de las organizaciones Por Víctor Corral *



El pensamiento y la praxis educativa de Paulo Freire, sin duda alguna que han influido enormemente en Latinoamérica, en los sectores empobrecidos de nuestro continente y también en la Iglesia.

Quiero dar testimonio de ello en la Iglesia de Ecuador, y sobre todo en la Iglesia de Riobamba.

Aquí existe, una evangelización que entra en la realidad concreta, no porque la impone un evangelizador que viene desde afuera, sino porque ese mismo pueblo lo descubre. Una Iglesia que hace que se sienta ella misma parte de la realidad, pero que trasciende desde esa realidad hasta descubrir un proyecto más grande, más allá de los límites geográficos de su comunidad, o los de su país, o de la historia.

Esta acción de la Iglesia de Riobamba, no desmiente los proyectos comunitarios de la organización del pueblo, por el contrario se trata de ser partidario de la vida y luchar por la vida como pobres, buscando las salidas alternativas a través de los créditos comunitarios de los pobres, que aseguren que se mantenga la vida.

Tenemos que hacer un gran esfuerzo para pasar del discurso teórico, de un simple hablar de educación, de concientización, de educación, de cambio de estructuras y de todas esas cuestiones. Urge que acompañemos al dolor, a la situación angustiosa del pueblo, que organicemos y creamos en la fuerza de la organización, y ayudemos para que encuentren las respuestas concretas y puedan defender su vida y avanzar en su camino, a través de proyectos comunitarios que respondan a la educación de la tierra. Yo me siento orgulloso de tener a un latinoamericano que ha sabido comprender nuestra realidad, que ha sabido descubrir la capacidad de los pobres, que ha sabido aplicar al nivel educativo todos estos valores que tiene el pobre, y que le da ánimo a ser sujeto de su propia historia, creando un nuevo hombre latinoamericano.

* Obispo de la Diócesis de Riobamba, en Chimborazo.

61 18 21

Un hombre que abrió rutas

Por Gustavo Gutiérrez*

“Creo que Paulo Freire fue un hombre que abrió rutas, un verdadero precursor que nos descubrió aspectos desconocidos hasta entonces de cómo hay que proceder en esto que llamamos aprendizaje o enseñanza. Al mismo tiempo, su pensamiento ha madurado durante todo este tiempo, yo no soy un educador, hay cosas que no conozco técnicamente, pero creo que en la historia de la iglesia de América Latina y de la Teología de la Liberación, Paulo Freire tiene un papel y un lugar muy destacado”.

* Extracto del diálogo con Pablo Ortíz, de próxima aparición en Punto de Vista